

« Dessines ton tiers-lieu » : l'Avant-Scène Lab organise son hackathon

Posted on 17 mai 2017 by Anne Le Gall



Les 14 et 15 juin 2017, le théâtre l'Avant-Scène à Cognac organise un [hackathon](#) avec l'UBIC (Université de Bordeaux Inter-Culture). Cela poursuit le travail engagé par Stéphane Jouan, directeur du théâtre, depuis son arrivée comme il en témoignait lors de son interview pour le TMNlab ([L'Avantscenelab : "Le fondement du projet, c'est de redonner à la culture son rôle social"](#)).

Qu'est-ce qu'un hackathon ?

Contraction de Hack et marathon, un hackathon est un événement au cours duquel des développeurs organisés par équipes autour de porteurs de projets se rassemblent avec l'objectif de produire un prototype d'application, de produits ou services innovants en quelques jours. Il s'agit d'un événement communautaire mobilisateur durant lequel les participants travaillent dans un temps resserré. Le délai de réalisation extrêmement court, introduit une très forte émulation au sein des équipes. Le hackathon focalise les participants sur le résultat final. Il exclut tout ce qui pourrait retarder la réalisation (études d'impacts ou prospectives, discussions, etc.) et redonne une place importante à l'instinct, à la créativité, à l'inventivité et contribue à maintenir la concentration des développeurs sur les tâches essentielles au fonctionnement général du projet.

Pourquoi ce projet ?

« *En 2015, nous avons entrepris de remixer le théâtre de Cognac dans le sens d'un lieu de spectacles vers un lieu de socialité, en associant des activités nouvelles en dehors des temps de représentation, qui confèrent au théâtre une forme de permanence.*

Différentes étapes comme, la réalisation collaborative d'une forme numérique et un living lab pour la création d'une troisième scène, nous ont conduit à inventer un tiers-lieu pour rassembler un atelier de fabrication numérique, un pôle de résidence artistique et un pôle recherche en lien avec l'Université Bordeaux-Montaigne.

Plusieurs configurations du tiers-lieu sont possibles :

- un tiers-lieu multi-espaces, éclaté entre le théâtre, un espace dans la gare de Cognac mis à disposition par la SNCF et le Domaine de la Grave situé en milieu rural, à 10 km de Cognac.
- les trois pôles regroupés au Domaine de la Grave à Gimeux.

Ces combinaisons ont de implications des natures et un sens différents.

C'est ce que nous voulons explorer pendant ce hackathon qui devrait déboucher sur des propositions de maquettes pour ce tiers-lieu qui seront soumises à un jury composé

essentiellement d'élus locaux. »

Un événement à suivre, dont nous espérons pouvoir publier l'analyse d'ici l'été.

Aller plus loin :

Cet événement s'inscrit dans un [vaste partenariat avec l'UBIC dont vous pouvez trouver des détails ici.](#)

Retrouvez plus d'information sur [L'Avantscenelab sur le site du théâtre.](#)

Plus d'informations sur le [hackathon dans la rubrique Événement.](#)